

Aljibes de la FORTALEZA MEDIEVAL (Olvera, Cádiz)



Aljibe del Patio de Armas (M. Limón Andamoyo, octubre 2015)

1 Localización

Nombre del elemento:

Aljibes de la FORTALEZA MEDIEVAL

Otros nombres conocidos:

Aljibes del Castillo de Olvera

Pedanía aldea, paraje o pago:

Castillo de Olvera

Municipio:

Olvera

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **298111,112** Y: **4090166,039** Huso: **30** Altitud: **600** m

Nombre de la cuenca:

Guadalete-Barbate

Nombre de la subcuenca:

Guadalete

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

No procede

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

Rocas detríticas

3 Tipo de elemento

Aljibes, cisternas

4 Descripción

En el patio de armas destacan dos aljibes. Uno de uso y acceso común al patio de armas y otro, de mayor capacidad anexo a la torre del homenaje.

El agua era muy importante para el mantenimiento y sostén de la fortaleza.

5 Instalaciones Asociadas

6 Uso del Agua

Sin uso

7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual:

En caso de existencia de instalaciones, hacer una breve descripción de las mismas:

Instalaciones propias del Castillo

8 Estado de Conservación

Aceptable

9 Amenazas, Impactos y Presiones

Ninguna.

10 Antecedentes históricos

Tras la conquista, el primer asentamiento castellano debió ser estrictamente militar: una guarnición para la defensa del castillo. Paralelamente, los cristianos organizan su asentamiento, lo que se lleva a cabo mediante la Carta de Población otorgada el 1 de agosto de ese mismo año. En ese documento se establecen una serie de privilegios para quienes acudan a poblar la Villa, en concreto eximiendo de deudas y amenazas de prisión, a aquellos que permanezcan en Olvera, al menos, un año y un día.

Al igual que gran parte del territorio fronterizo, la corona otorgará el señorío de Olvera a la nobleza. Este sistema de poder señorial perdurará, como en el resto de España, hasta el siglo XIX. El primer señorío de Olvera es del linaje de los Pérez de Guzmán, familia noble asentada en Sevilla, que regirá la Villa y su castillo entre 1330 y 1407.

11 Otra Información

Mas fotos e información en el blog:

<http://www.prehistoriadelsur.com/2014/05/fortaleza-medieval-de-olvera.html>

12 Nombre del autor/es de la ficha

M. Limón Andamoyo
(04-10-2015)

13 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.